

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa.

Año IX

Miércoles 8 Marzo 1899

Núm. 2325

APOSTOLADO DE LA ORACION

Intención para Marzo

El sufrimiento cristiano

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen; y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os les ofrezco en especial, a fin de que todos los que sufren aprendan a sufrir cristianamente en unión vuestra.

Propósito

Dar gracias a Dios por los sufrimientos que nos envía para nuestro bien.

Maxima cristiana

La carne es tu mayor enemigo; sujetala porque no te venza.

(San Gregorio)

Causas de nuestras

desdichas y su remedio

Tal es el interesantísimo asunto, tratado por el Exmo. Sr. Obispo de Santander en la Pastoral, que acaba de dirigir á sus diocesanos. Tomando por texto aquellas palabras del libro de los Reyes: "No quisieron obedecer al Señor Dios suyo, y desecharon la alianza que había establecido con sus padres... y quebrantaron todos los preceptos del Señor Dios suyo... El irritado el Señor los afligió y los entregó en manos de los que los derrotaron" el ilustre Prelado de la montaña, remontándose á las altas regiones de la sabiduría y de la verdad, con

enviable valor apostólico, estudió "las causas eficientes de las desventuras que España llora; la causa moral de nuestras desdichas, los manantiales de pecados, los absurdos liberales, los beneficios de Dios, la unidad católica, la apostasía, la justicia de Dios, las promesas de perdón, la reforma individual, la reforma social y la restauración de España".

Por este breve índice comprenderán nuestros lectores la excepcional importancia de tan oportuno y hermoso documento, que lojalá fuera leído y tomado en cuenta por todos los que dicen preocuparse en nuestra regeneración!

LA PRENSA DE MADRID

Cree *El Liberal* que el grito de *¡abajo los jesuitas!* que se dió ayer en el Congreso refundía todos los demás, señalando al mismo tiempo la signifi-

cación teocrática de algunos de los nuevos ministros.

El colega termina su artículo con la celebre frase de Prim:

«Radicales, á defenderos!»

Dice también en otro artículo que el Gobierno va enviando sueltos á la prensa negando que haya tal reacción y que pasará lo mismo que con Cánovas.

«Esto es—dice el periódico—presentación análoga de quien pretendiese tranquilizar las gallinas de un corral llevando una zorra debajo del brazo».

Publica *El Imparcial* un artículo de fondo censurando á los que sin razón ni fundamento y solo por espíritu de oposición combaten al Gobierno.

Condena el que se llame reaccionario al Gabinete actual y ataca a los que tratan de llevarnos á otro 73, de tan sensible memoria.

Combatte *El País* duramente al señor Polavieja y dice que su nombramiento ha caido como una bomba en cierto campo, aunque se quiera hacer entender otra cosa.

El regreso

(Conclusion)

—¡Ah! ¡Esta es la calle!—gritó don Rodrigo loco de alegría, al cabo de unos minutos, que le parecieron siglos, sacando la cabeza por la portezuela del coche.—¡Y aquella la casa! ¡Y no están en el balcón esperándonos! ¡Visita más inoportuna!

El carro se detuvo, y D. Rodrigo salió de un salto y comenzó á subir la escalera aceleradamente, seguido de su cuñado.

—En dónde, en dónde está mi hija?—preguntó D. Rodrigo á gritos al criado que les abrió la puerta.

Las señoras han salido—contestó el criado inclinándose.—Apenas se marchó la señora baronesa, la señora Emilia que estaba impaciente por ver al señor, mandó enganchar, y ella y la señora se fueron á la estación.

—¡Eh, pues á la estación otra vez! Corriendo!—gritó D. Rodrigo volviéndose á su cuñado.

—Pero, aguarda, hombre, aguarda! ¡Estás loco!—contestó Antonio.—¿No comprendes que ellas pueden volver por otro camino y vamos á estar toda la noche buscándonos unos y otros? Lo mejor es esperarlas aquí.

—Es verdad murmuró D. Rodrigo, atendiendo á la razonable observación de su cuñado.—Esperaré un poco más... ¡He esperado tanto!

Antonio y D. Rodrigo se dirigieron al despacho de aquél y tomaron asiento.

—Si vieras, Antonio, qué alegría tan grande tengo en el alma...—ex-

clamó D. Rodrigo.—¡Tú no sabes lo que es esto! ¡Cinco años, dia por dia, hora por hora, esperando que llegara el instante de volver á abrazar á mi hija! ¡Vamos! ¡Si me parece mentira! Pero... ¿qué tienes? ¿qué te pasa? ¿que te alegra mi alegría?—prosiguió D. Rodrigo viendo que Antonio había doblado la cabeza como abrumado por algún hondo pesar..

Antonio, en vez de contestar á su cuñado ni se levantó la cabeza, la inclinó más, cubriendo el rostro con las manos.

—¡Antonio! ¡Antonio!—gritó don Rodrigo precipitándose á su cuñado, separándole las manos del rostro y esforzándose por hacerle levantar la cabeza.—¿Qué es eso? ¿Qué te pasa?

Antonio levantó al fin la cabeza arrojando un profundo suspiro, y miró á su cuñado. Tenía los ojos llenos de lagrimas.

D. Rodrigo le miró fijamente con extrañeza algunos segundos, sin comprender aquello.

—¡Ah!—exclamó de pronto dando un grito horrible.—¡En dónde está Julia? ¡Julia! ¡Julia!—continuó gritando y dando vueltas al par por la habitación como un loco.

—¡Espera, espera!—exclamó Antonio siguiéndole y consiguiendo al fin detenerle por un brazo.—¿No eres tú el hombre que á todos nos predicaba resignación con la palabra y con el ejemplo, el hombre perfectamente resignado con la voluntad de Dios?

—Dios!—murmuró D. Rodrigo de lo íntimo de su corazón, alzando al cielo los ojos y doblando luego la cabeza.—¡Bendito sea!

—De modo es que acatarás sumiso su voluntad, sea cual fuere?

—Si... si... Mas... ¿por qué me mirás de ese modo?

—¿Y qué te importa, si dices que estás conforme con la voluntad de Dios? ¡Pues su voluntad fué, Rodrigo!

—¿Cómo? ¿qué dice?...

Antonio abrió una de las puertas que en el despacho había, y conduciendo á D. Rodrigo del brazo le dijo:

—Ven aquí está Julia.

D. Rodrigo llegó á la puerta y se detuvo en el umbral: en el centro de la estancia se hallaba Julia de pie, rígida, enlutada, inmóvil, como sepulcral estatua de sí misma, clavando en su hermano una tristísima mirada, sin atreverse á hablar ni á moverse, ni á dejar correr el llanto que pugnaba por brotar de sus ojos. El pobre anciano lo comprendió todo, y por su espíritu y por su cuerpo pasó devastadora la tempestad: ¡Qué frío en las venas! ¡Qué vértigo en la cabezal! ¡Qué dolor en el corazón, y qué angustia, qué horrible angustia en el alma!

—¡Hija! ¡Hija de mi corazón!—clamó ahogándose, tendiendo los brazos y tambaleándose, con el extraviado semblante, á la beneficencia y á las obras públicas.

—¡Rodrigo! ¡Rodrigo, por Dios!—gritaron Julia y Antonio asustados y acudiendo á sostenerle.

—¡Hija! ¡Hija de mi alma!—repitió abrazándose á su hermana y á su cuñado, y rompiendo al fin en amarguísimo llanto.

—¡Llora, llora! ¡Desahógate!—exclamó Julia sollozando.—Murió como una santa, hermano mío! ¡Tienes razón en llorar por nuestra pobre Emilia, porque ya no volverás á verla nunca, nunca!

—¡Losensata! ¡Qué has dicho?—gritó D. Rodrigo cesando en su llanto y levantando la cabeza al escuchar la última frase de su hermana.—¿Quieres matarme?

—La volveré á ver pronto, muy pronto! La muerte para los cristianos no es la separación eterna, no es más que una breve ausencia. Ausente estaba de mi hija; ausente continuaré hasta que Dios quiera. He esperado algún tiempo...; esperaré otro poco. ¡Todo es cuestión de esperar un poco más!

TEÓFILO NITRAM.

DEL DÍA

Lo que dice Silvela

Madrid, 7, 3'50 t.

El señor presidente del Consejo de ministros ha manifestado ante algunos periodistas que sentía no poder satisfacer las legítimas aspiraciones de muchos de sus amigos.

Agregó que no había señalado aún la fecha de la reunión de las Cortes.

Confirmó cuanto ha manifestado el señor ministro de la Gobernación acerca de que no se verificarán suspensiones ni procesamientos de municipios.

El Gobierno, añadió el señor Silvela, se propone que la primera parte de la próxima legislatura se consagre á la solución del problema económico, base de toda reconstitución.

Fijara toda su atención en lo que se relaciona con las reformas de las leyes provincial y municipal, base de toda organización administrativa.

Dijo también el jefe del Gobierno que las Cortes funcionarán activamente, haciendo que dentro del corto periodo de las legislaturas se haga mucho y pronto.

A esto hemos de consagrarnos de un modo primordial.

La reconstitución del ejército y de la marina vendrá después.

En cuanto al regionalismo, se propone el Gobierno hacer una administración descentralizadora, verificando especialmente todo lo relativo á la enseñanza, á la beneficencia y á las obras públicas.

Rechaza el calificativo de reaccionario.

Agregó que en la reforma, la enseñanza será una de las cuestiones en que más fijara su atención el Gobierno.

Que sería una locura dar un paso atrás en materia de religión.

Se respetará la tolerancia de costumbres y añadió el Sr. Silvela que ya no inspiran al pueblo estas cuestiones aquel interés que despertaban en otros tiempos.

Sección varia

Así se cazan

Dos cazadores, padrino y ahijado se contemplan un día sus míticas proezas y los fenómenos que en la caza habían contemplado.

El ahijado, viendo que no conseguía asombrar a su padrino, quiso darle el último golpe. —Padrino, —le dijo, —yo he visto una liebre que no había galgo que pudiese alcanzarla: figurese usted que tenía, además de sus cuatro patas naturales, otras cuatro sobre las costillas; de modo que cuando se cansaba de correr de un lado, se volvía del otro. —Muchas de esas he cazado yo, —respondió el padrino imperturbablemente.

—¿Cómo? —preguntó su contrincante asombrado.

—Atando los galgos por el lomo.

A la mañana

Yo, Señor, cantaré tus alabanzas, y te consagrare de cada día la primer hora, para dar las gracias á tus misericordias infinitas.

Porque Tú eres mi amparo, mi refugio en todos los peligros de mi vida, y en mis tribulaciones más terribles eres el seno en que mi amor se abriga.

Yo cantaré tu gloria, Dios amable, y te diré mi alma enternecida, Tú eres mi apoyo mi única esperanza, mi dulce Dios, misericordia mía.

Pablo Olavide.



Soluciones al número del dia 2

Frase hecha: Salirse de sus casillas.

El 11 á las 7:38 horas de la noche priva el novilunio. En esta fase, si llueve, se generaliza la lluvia con más o menos intensidad hasta el menguante; por eso en lo general de la Península se desencadenará hasta el 18 un régimen lluvioso.

No obstante, hasta el 15, los vientos del E. y NE. alternarán con la riada lluviosa y arbolarán nuestros mares,

así como los del O. y E. de Francia.

A consecuencia del régimen descri-

Gonzaga Carles, del Colegio Máximo del vecino arrabal del Jesús.

Para mañana nos procuraremos algunos datos biográficos de tan distinguido hijo de la milicia ignaciana.

En el interin, reciba la Reverenda Comunidad del Jesús nuestro más sentido pésame, y sirvanse nuestros lectores unir sus oraciones a las nuestras en sufragio del alma del P. Carles Q. E. P. D.

Nuestra actitud

En su editorial del número 50 rotulado **A nuestros colegas**, consigna *El Urbión* que se ha emprendido una activa campaña en contra suya, y recomienda a sus lectores que no les sorprenda, porque dicha campaña es plan convenido y proyecto de antemano concertado.

Nada más inexacto que lo afirmado por *El Urbión* en dicho artículo. Estamos real y efectivamente enfrente de *El Urbión*, porque debemos estarlo; no es usanza convencionalista, ni *ad usum Delphinis*. Quienes entienden de asuntos de conciencia, licitud de acciones y normas de la vida, nos aconsejaron en su día que recomendáramos y propagáramos *El Urbión*, y con intención recta y celo ardiente lo recomendamos y propagamos. Varones doctísimos y autoridades dignísimas nos dieron la voz de alto y nos demostraron que debíamos ponernos enfrente de los nuevos rumbos emprendidos por dicha revista, y con celo ardiente, intención recta y debida obediencia hemos cumplido las órdenes recibidas, apercibiéndonos para la pelea.

Nada de convencionalismos repugnantes: nada de frases indignas. Nuestra actitud es franca, noble y decidida. A las órdenes de D. Ramón Nocedal mientras sea, como lo será, Dios mediante, martillo implacable de todo liberalismo, combatiremos, a la vez que a *El Urbión*, a *La Voz de la Patria* y a *El Regional* de Figueras, porque conocemos el alcance de ciertas sumisiones y adhesiones, y nos consta que las tres publicaciones indicadas tienen dirección única y administración común y persiguen idéntico fin.

Y para que conste, en todo tiempo, lo consigna en términos explícitos y concretos

La Redacción de La Libertad, de Valencia.

Dice *Ecolestico*:

El 11 á las 7:38 horas de la noche priva el novilunio. En esta fase, si llueve, se generaliza la lluvia con más o menos intensidad hasta el menguante; por eso en lo general de la Península se desencadenará hasta el 18 un régimen lluvioso.

No obstante, hasta el 15, los vientos del E. y NE. alternarán con la riada lluviosa y arbolarán nuestros mares,

así como los del O. y E. de Francia.

A consecuencia del régimen descri-

oscilación apreciable, especialmente al N. y centro la Península; y con este carácter entraremos en la segunda quincena, fecunda en perturbaciones meteorológicas.

Comunican de Clermont-Ferrand, que un terrible incendio ha destruido el lugar de Vernire, habiendo sido pasto de las llamas 26 casas, perdiéndose totalmente las cosechas y el mobiliario.

Calcúlase que las pérdidas ascienden a unos 2000.000 francos.

Varias familias han quedado reducidas a la mayor miseria.

Se anuncia a pública subasta el beneficio del estiércol de los caballos que componen este destacamento, cuyo acto tendrá lugar el dia 12 del corriente á las diez de la mañana, en el Castillo de San Juan.

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama diciendo que ha llegado sin novedad a Túnez el clipper *Nautilus*, escuela de guardias marinas.

En el llano de Urgel continúa plantándose olivos á pesar de lo avanzado del tiempo. Elévase á una cantidad muy respetable de miles los olivos plantados en dicha comarca este invierno.

Se confirmó que Alemania gestiona la adquisición de las Carolinas.

Desde la caída del ministerio liberal se han reanudado las negociaciones.

Nuestro paisano el capitán de cabineros D. Antonio Guardiola Cabanyes, ha sido destinado á la comandancia de Cádiz.

En Santiago ha fallecido el Muy Iltre. Sr. D. José Labin Cabello, Arceipreste de aquella Basílica y Rector del Seminario. —R. I. P.

Ha renunciado el cargo de vocal del tribunal para escuelas de párculos, doña Teresa Tous, maestra de Alcañar.

El Gobierno alemán ha conseguido el apoyo del centro católico de las Cámaras para la aprobación del aumento en el ejército de diez escuadrones de caballería de nueva creación y el aumento de efectivo en los batallones de infantería, á cambio de que se autorice la entrada de los Jesuitas y otras órdenes religiosas en el imperio alemán.

Han sido nombrados Gobernadores Civiles de Tarragona D. Eusebio Salas y de Castellón D. Antonio Mañas.

Escriben ayer de Valencia:

A las seis de la mañana se hundió una alquería en las inmediaciones de Cruz (Mislata), resultando muerta una niña de ocho años llamada Adela Sa-

Sus padres han quedado gravemente heridos.

Milagrosamente se salvó una niña

de la columna mercurial sufrida de pocos años.

La benemérita prestó oportunos auxilios.

Ha comenzado la pesca de sardinas en nuestro río habiéndose cogido ayer los primeros de estos sabrosos peces en el Azud de Cherta.

Los pescadores de Cherta y Tivenys preparan las almadravas y salabres para esta temporada dedicarse á tan lucrativo oficio.

Con motivo de la gran peregrinación que se prepara á fin de visitar los Santos Lugares en el próximo mes de Septiembre, se ha fundado una Agencia española, dedicada á facilitar pasaje y asistencia á los peregrinos, á precios reducidísimos.

Esta Agencia cuenta con la protección de varios Prelados, entre ellos los de Palencia y Salamanca, que han manifestado sus deseos de acompañar á los peregrinos.

Desde Nueva York telegrafian que se considera probable que Inglaterra conceda á los Estados Unidos el privilegio de usar de las estaciones navales británicas en caso de guerra.

Si el estado de salud de D. Hermenegildo Gorria lo permite, es probable que el sábado y domingo próximo, se celebren las anunciadas conferencias en la Cámara Agrícola y Teatro Principal, respectivamente, de esta ciudad.

Durante la actual primera quincena de Marzo, debe reunirse la Junta Municipal de señores asociados, con objeto de acordar los medios por los cuales ha de hacerse efectivo el cupo de consumos en el próximo año económico.

De Alcora

Con toda felicidad se ha efectuado en esta villa la santa misión, para la cual vinieron de Villarreal dos padres Franciscanos. Relatar todo lo notable que se ha dicho por estos virtuosos e ilustrados frailes no es para escribirlo en una correspondencia; baste decir que traído por su eloquencia y ávido de aprender las verdades eternas para practicar sus enseñanzas, ha acudido al templo un numeroso público demostmando que la fe católica tanpreciada y perseguida por los modernos reformadores aún anida sólidamente en el corazón de nuestros conciudadanos por la Misericordia de Dios.

El domingo terminaron los ejercicios espirituales con una Comunión general concurridísima como no se ha visto otra y el lunes se cantó solemne misa de difuntos con sermón pronunciado por el Padre Guardian después de repartir el pan de los Angeles a todos los enfermos que no pudieron asistir á los ejercicios por falta de salud.

De modo que de la Santa misión han participado todos, hombres, mujeres, niños y niñas, los enfermos y hasta las almas del Purgatorio.

El fruto sacado de esta misión ha satisfecho á los padres Franciscanos, al señor cura y á todos los buenos católicos. Así sobre viernes se organiza el ejercicio de la comunión

CRONICA

(-)

Ha fallecido el Rdo. P. Luis

El decreto convocando á elecciones debe emplearse el suero puro y fresco se publicará el día 9 del corriente, y de la consulta del 16 las elecciones se verificarán el dia de Abril.

Telegramas de Washington que publica el *Daily Chronicle* dicen que el almirante Dewey dijo hace unos días ante varios amigos: «Voy creyendo que estoy destinado á morir en Filipinas; ya desconfío de volver á mi país. El curso que han tomado tales operaciones toma tal giro, que no creo fácil volver á mi patria.»

El Consejo municipal de Viena, ha prohibido que los redactores del «Wiener Tagblatt» y de la «Nueva Prensa Libre», asistan á sus sesiones, y ha llevado á los tribunales á los mencionados periódicos.

A juzgar por las noticias que se reciben de Atenas, reina grande agitación en Macedonia, siendo de temer un movimiento insurreccional de los cristianos contra los turcos.

Ayer tomó posesión de la Administración de Hacienda de esta provincia D. Antonio Flores Puigcerver.

A las cuatro de la madrugada de hoy ha habido un amago de incendio en la casa abadía del Párroco de Santiago D. Juan Delsors, siendo sofocado por los serenos del barrio y algunos vecinos.

En Masroig se ha cometido un crimen en el que mediaron las mismas circunstancias que concurrieron en otro perpetrado días atrás en Torre del Español, y que el carácter de nuestro periódico nos impide detallar. ¡Cómo vamos regenerándonos.

En la casa n.º 5 de la calle Nueva de Santa Clara, propiedad de doña Francisca Ferrando Maijó, fueron a parar los escombros de un patio que se derrumbó en la calle de Santo Tomás, colindante con aquella. El desplome del patio ocasionó la muerte á un conejo y destruyó parte de una habitación.

El Sr. Alcalde, así que tuvo noticia de lo ocurrido, dispuso que el Arquitecto municipal revisara aquellas casas y tome las medidas encaminadas á evitar desgracias.

Dada la gran curiosidad e interés que despiertan hoy día los progresos industriales, nos creemos obligados á llamar la atención del público español en general sobre la magnífica fábrica de corsés que en Madrid (Bardadores 9) tiene establecida D. Francisco Rodríguez. Desde el modesto corsé de la humilde criada, hasta el de la más aristocrática novia se encuentran en el establecimiento, é reducidísimos precios, y de excelente calidad.

Difteria (mal blanch) crup

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

REGISTRO CIVIL

DIA 6

Nacimientos

Teresa Espuny Bel.—Emilio Bonfill Leche.—José Bardi Torné.

Defunciones

Domingo Juan Aragones.—Isabel Dualde Adell.—Rosa Roperez Trullen.

Matrimonios

Francisco Tarragó Subirats con María Gombau Ferés.

Taller DE PIO CANALDA de Escultura

En él se hacen toda clase de trabajos artísticos en marmol, piedra, madera, yeso y barro, como imágenes, panteones, lápidas, estatuas, candeleros, sacras y altares, así como toda clase de dorados.

HABRA CLASES

de dibujo de figura, lineal, adorno, imitación á la caligrafía, punteado, al lapiz, en esfumino, carbon y medelar en barro.

Si lo desean los interesados, estas clases se darán á domicilio.

Se dibuja para bordar.

Mوندada, 22

José Foguet Marsal

Abogado

Ha trasladado su despacho de la calle Ancha á la calle de la Ciudad, Pasaje Franquet, entresuelo.

Horas de despacho:

De 9 a 1 mañana y de 5 á 8 tarde.

A nuestros abonados

Esperamos que nuestros suscriptores no permitirán perjudicarnos por más tiempo con su morosidad, y aprovecharán cualquier ocasión, para renovar la suscripción, en particular los que se hallen en descubierto por más de un semestre.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos Gregorio, Paciano, Cirilo y Metodio, Obispos; Santa Catalina de Bolonia, virgen y Santa Francisca, viuda.

En los tres estados que tuvo Santa Francisca practicó virtudes dignas de una señora cristiana. Siendo soltera, vivió retirada y ocupada en piadosos

ejercicios, sin descuidar éstos cuando del País, ha recibido nuevos y apreciados ruegos de las familias de los misioneros españoles en Filipinas, para que se activen las gestiones en favor de la libertad de aquellos desgraciados.

Se asegura que las bajas producidas durante el cautiverio exceden de 4.000, solo entre los militares.

Proponen las familias de los prisioneros que se invierta en obtener la libertad de aquellos, lo que sea necesario del fondo de la suscripción nacional para atender á los gastos de la guerra.

Reunión de accionistas

En el Banco de España se ha reunido la junta de accionistas para discutir la Memoria reglamentaria.

Ha presidido el acto el conde de Torreanez.

El accionista Sr. Mateos ha propuesto, en vista del desarrollo que van tomando las negociaciones en las bancas de París, se establezca en dicha capital una sucursal del Banco de España.

Últimas noticias

Madrid, dia 8.

Los tetuanistas

En los círculos políticos se aseguraba esta tarde, que siguen acentuándose las corrientes de oproximación al Gobierno por parte de los amigos del duque de Tetuán.

Firma regia

El presidente del Consejo de ministros ha estado esta tarde en Palacio para poner á la firma de la Reina los reales decretos relativos á la dimisión del alcalde de Madrid señor Conde de Romanones y el nombramiento del marqués de Aguilar del Campó para ocupar dicha alcaldía.



DR. D. TRINITARIO BALANZA

Renuncia de cesantías

Los señores Gamazo y Maura han escrito al presidente del Consejo de ministros diciendo que renuncian las cesantías que cobran como ministros y que se les considere comprendidos en lo que determina el decreto recientemente publicado sobre este particular.

Las cuestiones económicas

El ministro de Hacienda se ocupa activamente de los trabajos para resolver las cuestiones económicas.

Dícese que en esta misma semana se publicará algún decreto relacionado con alguno de los actuales impuestos.

Mas de los prisioneros españoles

Dicen de Toledo que la delegación de la Sociedad Económica de Amigos Imprenta de «El Estandarte Católico»

Sé constante con los buenos remedios

Cuando una enfermedad aparece en una familia, lo primero que se piensa es encontrar el remedio apropiado al caso, lo que prueba cuán importante es, cuando la salud y hasta la vida estánt vez en peligro, el escoger una medicina de confianza, autorizada por todas las eminentes médicas, y cuyo nombre sea la mejor garantía de sus cualidades.

En estos tiempos modernos, en que tantas falsificaciones de medicinas se ponen á la venta, deben tomarse las mayores precauciones para adquirir la verdadera. El elevado rango en el cual los médicos de todo el mundo han colocado la Emulsión Scott, es debido únicamente á su superioridad y excelencia comparada con otros preparados.

Los médicos consideran la Emulsión Scott como la mejor fórmula bajo la cual se puede tomar el aceite de hígado de bacalao con hipofosfatos. La Emulsión Scott es agradable al paladar, de fácil digestión hasta para los estómagos endebles, y además, como se asimila con perfección, la sangre se enriquece dando pronto y admirables resultados. En cuanto á las propiedades nutritivas de la Emulsión Scott, sólo diremos que son tanto conocidas; su maravilloso poder de enriquecer la sangre, renovar los tejidos y aumentar la fuerza resistente del cuerpo, son condiciones especiales de esta preparación que los médicos a recian en su justo valor.

El Dr. D. Trinitario Balanza, de Valencia, escribió:

D. Trinitario Balanza, doctor en Medicina y Cirugía.

CERTIFICO: Que de 10 años á esta parte he utilizado en gran número de enfermos el potente auxilio de la Emulsión Scott, habiendo podido comprobar, por efecto de su uso, un aumento notable en el numero de glóbulos rojos, así como en la energía de las contracciones musculares y en el peso total del cuerpo. Esta mejoría que denuncian, respectivamente, el microscopio, el dinamómetro y la bascula, se ha conseguido en su grado máximo de rapidez e intensidad en las grandes distrofias apiréticas, tanto de los niños (ráquitismo, escrófulas, anemia, etcétera), como de los adultos (convalecencias prolongadas, clorosis, autointoxicación bronquial no febril, etc., etc.).

Puedo concluir de mis observaciones, que la Emulsión Scott es un alimento de primer orden, á la par que un verdadero estimulante de la nutrición. Gustoso aprovecho esta ocasión para manifestar que el preparado de los Sres. Scott y Bowes, como todos los progresos farmacológicos que de manera tan efectiva realicen la adaptación á la práctica de los principios científicos, pueden contar con mi decidida cooperación sin restricciones de ningún género.

Valencia 7 Diciembre 1895.

DR. TRINITARIO BALANZA



CÁPSULAS EUPÉPTICAS DE

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR. PIZÁ

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO

Premiado con MEDALLAS DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona

El Morrhuel contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao, obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, rachitismo, escrófulo, linfático y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno.

10 reales frasco, 12 frascos 96 reales. Cápsulas de MORRHUOL con Glucerojofasate de Cal Pizá, frasco 14 reales. De venta si por mayor y menor: farmacia del autor plazuela del Pino, 6, Barcelona, y principales de Hispania y América.

MARCA ESTRELLA**MARCA ESTRELLA**

Depósito de máquinas para coser y bordar, de todos sistemas, **MARCA ESTRELLA**.

Estas máquinas se distinguen por su marcha silenciosa y fácil, produciendo una costura perfectamente sólida.

Manuel Climent, TORTOSA

Angel, 9,
TORTOSA

Servicio de ferro-carriles
EN EL MES DE MARZO

SALIDAS LLEGADAS

De Tarragona á Barcelona	
2'36 mañana	6'56 mañana
5'30 mañana	8'32 mañana
8'09 mañana	2'14 tarde
9'58 mañana	6'02 tarde
2'19 tarde	6'38 noche
4'30 tarde	10'09 noche
7'58 noche	10'30 noche
De Barcelona á Tarragona	
4'42 mañana	12'57 tarde
5'25 m.	9'00 m.
6'04 m.	11'28 m.
11'44 m.	4'01 t.
5'12 t.	9'55 n.
8'03 n.	10'35 noche
De Tarragona á Tortosa	
9'20 m.	11'40 m.
2'50 t.	7'57 n.
5'50 t.	9'55 n.
11'65 n.	1'33 m.
De Tortosa á Tarragona	
1'59 n.	4'45 m.
6'21 m.	11'10 m.
5'36 t.	7'30 n.

De Tarragona á Valencia	
9'20 m.	6'20 t.
11'50 n.	8'10 m.
12'30 t.	7'30 n.
6'30 m.	4'45 n.
De Valencia á Tarragona	
7'30 m.	11'20 esp. m.
4'20 esp. m.	9'30 esp. n.
De Lérida á Tarragona	
5'40 m.	10'20 m.
3'50 t.	7'29 n.
BOLSA DE BARCELONA	
Día 7	Dinero
escritorios	escritorios
banca	banca
efectos públicos	efectos públicos
Deuda interior contado.	Deuda interior contado.
benquer.	fin mes.
fin proximo.	00'00
exterior contado.	00'00
piños contado.	00'00
fin mes.	58'75
fin proximo.	65'55
Deuda amortizable contado.	Deuda amortizable contado.
pequeños.	00'00

Grandes planteles de Naranjos de pie ágrico

De las clases más selectas y productivas que se conocen, a saber:

Royales, Cadena, Sangre Ampollar, Macetera blanca, Corteza dulce, Impo-

riales y Comunes, Mandarinas y Limoneros de todas clases.

Informará: **D. Manuel Martí, Rosa, 2. — TORTOSA.**

Máquina

ELEVADORA DE AGUAS

INVENTO FIN DE SIGLO

CON REAL PRIVILEGIO

Aparatos para elevar á grande altura el agua de las fuentes, ríos, arroyos, minas y demás manantiales de agua corriente, muy útil para las casas donde no llegue el agua á los pisos superiores, sin gasto alguno, para su funcionamiento, siempre constante, no necesita ninguna fuerza motriz, más que la desarrollada por la presión de la misma agua disponible, y puede elevarse desde un litro á cuantos se deseen. Para catálogos e instrucciones á los Representantes en la provincia de Tarragona,

Sres. Barberá y Compañía
Plaza de San Juan 18. — **TORTOSA**

Constructores

HOJITAS POPULARES

del Padre Morell

A 35 céntimos el 100, y si han de remitirse fuera á 40.

Pídanse á DON AGUSTÍN LLASAT, Bue-

naire, 8, **TORTOSA**.

LIBRERÍA,

Papelería y objetos DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES

Angel, 7, TORTOSA

Semanas Santas

Devocionarios

de todas clases a precios reducidos.

IMPRENTA

VOLTES-LLASAT

Moncada, núm. 13,

TORTOSA

Impresiones

rápidas y económicas

Circulares

Gozos Membretes

Escapularios

Sobres Tarjetas

Recordatorios

Velantes

Talonarios

Esquillas

Billetes Programas

Trabajos en colores

Frente al Seminario

TORTOSA